

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información y de Intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION

PLAZA DE CORPUS, 11

REDACCION E IMPRENTA

SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCION

SEGOVIA, mes..... 1 peseta.  
FUERA trimestre..... 3'50 id.  
NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO II

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25.

## El turismo en Segovia

Se acerca la época en que los turistas nos visitan. Su breve paso por la ciudad, á la que prestan los extranjeros visitantes una nota de consoladora atracción, implica beneficios morales y materiales cuya significación y cuantía quizá no hayamos evaluado en lo bastante.

Ese aire de fuera que los turistas nos traen, su roce con el pueblo, tal ó cual dato que en chapurreado castellano comentan en sus visitas á los monumentos—pues son generalmente entendidos en las manifestaciones del arte—; su distinción, sus modales, su manera de ser, constituyen otros tantos detalles que ilustran y contaminan á guías y cicerones, los cuales, por espíritu de imitación, lo transmiten á su vez. Y así, poco á poco, pausadamente, los turistas van dejando entre nosotros hoy, una frase; mañana, una delicadeza; pasado, un detalle ignorado ó poco conocido de nuestras propias joyas; otro día, en fin, una impresión más ó menos veraz, pero siempre nueva para nosotros.

En el orden material, el turismo sería remunerador, si por nuestra parte dedicásemos algunos dispéndios á fomentarle y atraerlo.

Hoy mismo, sin ese reclamo, el turismo reporta no pocos rendimientos: Cocheros, fondistas y guías, todos cuantos por su profesión prestan algún servicio á los turistas, corroborarán ese aserto.

Merece, pues, el problema del turismo mayor atención que la que le dispensamos.

### Atracción de turistas

Si se tiene en cuenta el número de turistas que anualmente visita nuestra ciudad, se comprenderá cuán poco habrá que hacer para fomentar el turismo.

Demóste todo género de facilidades, y él por sí solo se extenderá; pero á mayor abundamiento una continuada relación con los principales centros turísticos de Europa, por cuyo medio se vulgariza nuestra riqueza arqueológica, conduciría á obtener excelentes resultados de propaganda.

### El pueblo ante el turismo

Nada que cause tan pésima impresión entre extraños y propios, como la mofa de que por parte de la chiquillería y mozalbetes, son objeto los turistas. Y es este el primer defecto á corregir.

Hay que ilustrar al pueblo en ese sentido, haciéndole ver lo que es y significa el turismo para la vida local; el respeto que se debe al que de lenguas tierras viene á honrarnos con su visita, y después de los medios persuasivos, los coercitivos, aplicados con la debida energía, acabarían por desterrar la humana tendencia á hacer al turista blanco de nuestras burlas.

Y no se tilde de improba la tarea. El pueblo segoviano es dócil, y si á esta favorable cualidad se une el hecho de que la presencia de extranjeros, con sus indumentarias abigarradas, nos vaya siendo familiar, es indudable que el turista llegará á ser mirado en Segovia con todos los respetos que merece.

### Centro de información

Algo ha intentado el Municipio, en teoría al menos, para dar facilidades al turismo; y al efecto se recordará que en el presupuesto del año último figuraba una pequeña partida para establecer un centro de información para turistas.

Aquella iniciativa no pasó de ser letra muerta, dada hoy ya al olvido.

El centro de información es altamente necesario. En él se facilitarían á los turistas, gratuitamente, por supuesto, tickets ó papeletas, mediante cuya presentación se les mostrarían todas nuestras

joyas de arte que fuere de su agrado visitar.

El centro de información pondría también al corriente á los turistas de lo relativo á tarifas de carruajes y fondas, movimiento de trenes, itinerarios para sus visitas, y en una palabra, de cuantos datos pudieran ser de utilidad, y conveniencia para aquéllos.

### Plazas de intérpretes

Para llenar los fines que con el Centro de información se persiguen, sería preciso crear dos plazas de intérpretes, escogidos, cuando esto fuera posible, de la Guardia municipal. Los intérpretes habrían de poseer el francés, idioma que, reputado como universal, le habla la inmensa mayoría de los turistas. Uno de estos intérpretes, convenientemente uniformado y con un distintivo especial, concurriría á la llegada de trenes; el otro prestaría servicio en el centro de información. Este último llevaría un album registro de entrada de turistas en la población, donde aquéllos se inscribirían, estampando sus firmas, si á ello no se opusieran; y otro libro de reclamaciones sobre abusos contra los intereses de los turistas. Estas reclamaciones, una vez depuradas, se castigarán con arreglo á las ordenanzas.

### Guías y cicerones

Creado el Centro informativo, y el servicio de intérpretes, restaba abrir un concurso para adoptar una guía del turismo en Segovia, redactada en francés, inglés, alemán é italiano é ilustrada con fotograbados de nuestros monumentos arquitectónicos.

En cuanto á los cicerones, dependerían del Centro de información y usarían una gorra con el escudo de Segovia y el lema «Tourisme», deb jo de aquel escudo. La remuneración de sus servicios podría ser también tarifada, ó dejarse á la liberalidad del turista.

Tal vez requiera la organización del servicio del turismo otros detalles que se nos hayan pasado inadvertidos; probablemente hayamos incurrido también en equivocaciones lamentables. Sávelo todo nuestra buena voluntad. Lo que sí quisiéramos ver pronto traducido en hechos prácticos es el modo de que los extranjeros que nos visitan sean objeto de toda clase de atenciones y facilidades desde que entran en Segovia hasta que de Segovia salgan, y que allá lejos, tras las fronteras de España, el nombre de nuestra querida ciudad sea pronunciado con frases de gratitud y de alabanza.

## La situación política

«La Epoca» atribuye á un caracterizado liberal las siguientes manifestaciones:

«Sin negar la importancia que pueda tener el acto político que anuncia «El Imparcial»—evangelio y hasta Ninfa Egeria del moretismo,—caso, naturalmente, de llevarse á cabo, yo me permito creer que, tanto el señor Canalejas como los ministros, no le conceden la misma trascendencia.

En primer término, el señor Canalejas no acepta la hipótesis de que sea necesario acto de desagravio alguno, porque no ha habido agravio por parte del Gobierno. ¿No fué el propio señor Montero Ríos el que aconsejara á S. M. que, de no rectificar el señor Moret su política, debía llamarse á otro hombre del partido liberal? Pues eso mismo hizo el Rey. ¿Va á enfadarse el respetable prócer por que el llamado no fué él? Eso sería impropio de su seriedad.

En segundo lugar en el actual Gobierno están representados matices distintos de nuestro partido.

Y en cuanto obtenga el señor Canalejas el decreto, podrá decirse esto aún con más razón.

Y en tercer lugar, y dejando á un lado lo que puedan significar algunos de los exministros liberales de que se habla, el fondo de Romanones tiene en su bol-

sillo una lista de la que se deduce que siendo 32 los hombres de nuestro partido que han jurado el cargo de consejeros de la Corona, sólo 14—y aun eso habría que verlo—se mostrarían dispuestos á llevar á cabo un acto contra el Gobierno actual.

El señor Canalejas no puede aceptar el diálogo que el señor Montero en la forma que hoy anuncia «El Imparcial.» Su fuerza estriba en estarse quieto y tener calma. Así demostrará que está á la altura del puesto que ocupa.

Cuanto más suave sea la proposición del ilustre canonista, resultará más peligrosa para la vida del Gobierno. La instrucción se encubre con el disfraz de la «Unión del partido liberal». Es el lobo, vistiendo la piel del cordero. Debemos suponer que Canalejas no caerá en el lazo.»

## NOTICIAS MILITARES

### Destino

Ha sido destinado á la compañía mixta de Melilla el sargento de Sanidad Militar don Francisco Madrigal y Concollón.

### La instrucción de los reclutas

Por real orden del Ministerio de la Guerra se dispone que la instrucción de los nuevos reclutas se realice con toda la posible rapidez, sin menoscabo de su solidez fundamental.

Se encarece asimismo á los oficiales instructores la necesidad de que los reclutas empiecen el manejo del fusil antes de lo que el reglamento vigente previene, sin acortar en lo más mínimo el plazo de instrucción que se señala.

### Músicos voluntarios

Se ha dispuesto que en lo sucesivo puedan ser admitidos en las bandas y músicas de los cuerpos, con ocasión de vacante, voluntarios en las condiciones reglamentarias y en concepto de soldados de segunda, á los que sepan leer y escribir.

## De quintas

### Clasificación y declaración de soldados

En breve se dictará por la Alcaldía un bando sobre clasificación y declaración de soldados, acto que tendrá lugar para los mozos del actual reemplazo, el primer domingo de Marzo, día 6.

La asistencia de los mozos á dicho acto es obligatorio, y serán declarados prófugos los que á él no concurran, salvo en los casos en que justifiquen la imposibilidad de efectuarlo.

Los mozos alegrarán en el acto de la clasificación y declaración de soldados todos los motivos de exención legal en que se encuentren comprendidos. Las exenciones que existiendo en ese día se aleguen después, no serán atendidas.

Aquellos motivos de exención se justificarán documentadamente.

A partir de dicho día, los mozos que aleguen exenciones podrán enviar los oportunos expedientes á la Secretaría del Ayuntamiento.

### Almanaque biográfico

## El general Turón

18 de Febrero

Don José Turón y Prats fué uno de esos militares pundonorosos, entendidos y valientes, ordenancistas hasta la severidad, enérgicos, honrados y sin otro lema que el de servir incondicionalmente á su patria, cualquiera que fuere el gobierno constituido.



El general Turón comenzó su carrera militar en la primera guerra civil, ganando en ella por su bizarría y arrojo, á más de empleos y condecoraciones que eran elocuentes testimonios de sus talentos, un nombre respetado por amigos y adversarios, el cual supo elevar á mayor

altura, confirmando las esperanzas que en él cifraren cuantos pudieran apreciar sus dotes militares, en la guerra hispana marroquí, de la que regresó con abundantes laureles.

En Septiembre de 1873, cuando en el ejército de Cataluña reinaba la más completa anarquía, á la sombra de la cual los carlistas realizaban todo género de atropellos y sorpresas, como dueños que eran de gran parte del principado, don José Turón, á la sazón teniente general, fué encargado de aquel distrito, al mismo tiempo que se le confería el mando superior del ejército que operaba en él, medida que inmediatamente dió los frutos apetecidos, pues los prestigios del veterano militar restablecieron en breve tiempo la disciplina y el orden entre las tropas, y sus excelentes condiciones de militar le permitieron trazar planes que no tardaron en mantener en constante alarma y peligro á los partidarios del pretendiente.

El general Turón trasladose á Madrid, donde el 18 de Febrero de 1876 le sorprendió la muerte.

## El tiempo probable

Ayer, á las 6 y 32 de la tarde entró la luna en Tauro. Estamos bajo el dominio del cuarto menguante y la nueva fase no ha podido ser más benigna en cuanto á la temperatura y calma de los elementos todor.

Durante el presente régimen lunar, y en sus primeros días, el tiempo tenderá á mejorar, cesando las lluvias. Pudieran sobrevenir días de frío crudo, merced á

los vientos del N.; pero es de esperar que las primeras temporadas del año, de las que nos restan dos días, hoy y mañana, transcurran dentro de la bonanza iniciada.

A las 12 29 del sábado, día 19 penetrará el sol en la última de las doce constelaciones zodiacales, y el bueno de Piscis se portará con nosotros como un correcto caballero, proporcionándonos unos días, si no templados, serenos y de sol.

Pero no terminará Febrero su era sin renovar las consabidas locuras que tan peculiares le son.

Al entrar la luna llena, el viernes 25, se renovarán los chubascos, no muy intensos, y el tiempo incierto. Con sol y nubes, granizo y tal cual chaparradita, se despedirá Febrero, para ceder su puesto, en la veloz marcha del tiempo, al ventoso Marzo.

### CRÓNICA

## ¡OH! ¡LA HIGIENE!

Crean ustedes que soy el más respetuoso de los hombres ante las sublimitades de la Ciencia; pero, á veces, el cuerpo me pide jorgorio y jardiós respetos y consideraciones!

De cuando en cuando, la profilaxis y la higiene me vuelven loco.

Oigo sabias voces que me gritan aquí, ahí y acullá:

—¡No coma usted vegetales, porque son indigestos!—¡No se alimente con carnes, porque contienen toxinas!—¡No beba usted agua, porque está saturada de microbios!—¡No beba usted vino ni licor, porque son venenosos!

Y si no como ni bebo, ¿cómo viviré? Otras veces me dicen:

—¡Abríguese usted mucho para resistir el frío!—¡Abríguese poco para acostumbrarse á él!—¡Báñese usted con frecuencia!—¡De cuarenta para arriba no te mojes la bsrriegal!...

No sé á qué carta quedarme, y envié á los relojes de sobremesa pro vistos de fana; y también á las momias egipcias, únicos seres humanos que logran vivir armonizando y guardando todos los preceptos higiénicos, por incomprendibles que sean.

—¿Qué es, pues, la higiene?

—Una ciencia que tiene por objeto conservar los organismos débiles y destruir los fuertes.

—¿Cómo?

—Muy esencialmente: á fuerza de quitarlo como planta de estufa, se puede prolongar la vida de un individuo enclenque, si no tiene más que hacer que ocuparse en sus dolencias.

640 EL MILANO DE LOS MARES

un trayecto en zig-zag, para evitar el tropiezo en alguno de los muchos escollos que se ofrecían á su vista, de los cuales, los unos se veían asomar sus descarnadas puntas sobre el agua, los otros se adivinaban por los copos de blanca espuma que formaban las rompientes, y los más permanecían sumergidos á mayor ó menor profundidad, sin dar señal alguna de su existencia, lo que les hacía ser más peligrosos.

En tanto que Barbazan gobernaba, Manuel José de Freitas daba el remo con tranquilo y uniforme movimiento; y Larrendu, recostado de pecho sobre la proa de la lancha, registraba con mirada penetrante la inquieta superficie del agua, en derredor del tejamar de la embarcación, atento y cuidadoso por salvar cualquier accidente que pudiera ofrecer peligro.

Sólo interrumpía el silencio á que los tres se habían condenado la voz de Larrendu, con repetidos gritos de

—Arriba á estribor!

—Voga!

—Orza!

—Caña á la banda!

—Cía!

—Voga, voga!

FOLLETIN DE «EL ADELANTADO» 637

ner el sello á nuestra común desgracia con un suicidio?

—¡Un suicidio!—replicó Barbazan sonriendo con aargura,—no le he menester para seguirle de cerca al sepulcro. La pena sola me mataría.

—Dios mío! Dios mío!—exclamó Amelia.—¿En qué te ofendí para ser tan desgraciada?

Victor tomó entre las suyas las manos de Amelia, y la atrajo hacia sí, haciéndola recostar su rubia cabeza sobre su corazón, cuyos latidos se percibían distintamente en el intervalo que medió á la última exclamación de su amada.

—Pero lo que mejora al enfermo, mejorará al sano.

—No, señor. La salud es un estado de equilibrio inestable que no cabe mejorar cuando es perfecto; y si se la toda el equilibrio se rompe. La purga, que cura de una indigestión, produce irritación intestinal á quien no la necesita; y dos gramos de láudano, que salvan á un colérico, envenenan al que está sano.

—Pero no hablamos de medicina, sino de higiene.

—Es lo mismo. Hagan ustedes que cien hombres beban agua de fuente, y tres de ellos morirán del tifus, mientras los otros se acostumbrarán á los microbios y adquirirán la inmunidad, gracias á la fuerza de adaptación de que la sabia Naturaleza nos ha dotado; pero haganlos ustedes beber agua filtrada hasta que pierdan aquella costumbre; y en cuanto se rompa ó pierda el filtro, enfermarán todos igualmente; acostúmbrenseles á cambiar de abrigo á cada ligera variación termométrica, y en cuanto les sorprenda una corriente de aire, sin darles tiempo á coger el gabán, entre los ciento, cincuenta enfermarán de catarro, treinta de pulmonía y diez de tisis galopante.

Y luego, la vida de un higienista es triste é insoportable. Tras las abluciones matinales (único placer de que goza), el desayuno pesado por centígrados y la gimnástica medida por kilogramos; en seguida, á descansar en el lecho, para no hallarse agitado á la hora de la frugal comida, á cuya hora es indispensable el paseo á paso muy lento, para favorecer la digestión, que termina felizmente, gracias al insípido té. Durante el paseo, va de una acera á otra, alternativamente del calor del sol y del fresco de la sombra; y no para de enviar recados á su casa para traer y llevar capa, bufanda, granos de salud y pastillas del doctor Andreu.

Se abstiene de asistir á diversiones públicas y visitar á los amigos, por temor á contagios imprevistos; y al regresar á su casa desinfecta minuciosamente su ropa para destruir los microbios recogidos por el camino.

La cena es un suplicio. ¿Le sentará mal el sopicaldo? ¿Podrá digerir una croqueta? ¿Se atreverá á comer tres pasas?

No quiero molestaros más joh amadísimos lectores! con nuevos detalles de tan ingrato tema; y termino dándoos este amistoso consejo: cuando deséis anular un país, haced que sea invadido por la tisis, por la poltronería, por la aprehensión ó por la higiene.

UN VIEJO MAL CUIDADO

## LAS CLASES PASIVAS

El Centro general de pasivos de España ha elevado al Ministro de Hacienda un mensaje, solicitando lo siguiente:

1.ª Supresión de todo descuento á los sueldos, haberes y pensiones, etc., cuya cuantía no pase de 1 500 pesetas anuales, sea cualquiera la tesorería ó caja por donde se perciban, y cualquiera que sea también la situación y destino de los interesados.

2.ª Reducción de los descuentos de los pasivos que por cualquier concepto cobren más de 1 500 pesetas anuales, hasta equiparlos con sus compañeros de activo, y efectuando esto, proseguir en presupuestos inmediatos el sistema de reducciones progresivas, hasta que desaparezca todo descuento sobre los

sueldos y pensiones, cuyos haberes no debieran ser gravados.

3.ª Resolver de momento, y por Real orden aclaratoria á la interpretación de la ley sobre tributación por cédulas personales, el que la aplicación de éstas sea en relación del sueldo líquido que cada tribuyente percibe, ya no con el íntegro y ficticio que le está asignado; y

4.ª Que siendo las clases pasivas las únicas del Estado á quienes se les exige la doble revista en el mes de Abril, denominada revista anual, que se pasa personalmente, ocasionándose con ello grandes molestias á los que, por su historia y procedencia, por sus achaques y por sus muchos años, debieran de guardarse consideraciones especiales, contrarias á las que, por este procedimiento, poco humano, se las viene guardando, se dignen ordenar V. E., puesto que es potestativo de su alta y exclusiva competencia, el que quede suprimida desde este año la expresada molestia é innecesaria revista anual de que queda hecha referencia.

## La guerra en Melilla

(TELEGRAMA OFICIAL)

Melilla 17 (21, 15).— Comandante en jefe á ministro Guerra:

Se ha celebrado el zoco en El Jemis de Benibufir con numerosa concurrencia de moros, los cuales han asistido todos sin armas, reinando el mayor orden.

General Muñoz Cobos asistió á él, y después marchó por terreno del teatro operaciones día 30 de Septiembre á Bugenzeiny, Zeluán, regresando á Nador.

Le ha acompañado en esta marcha tan sólo un escuadrón Caballería.

Esta tarde, acompañado de jefe Estado Mayor coronel Jordana, ha visitado posiciones de península Tres Forcas, principalmente las de Dar-el-Hach-Aisan y Taurit, regresando al oscurocer.

Hoy ha marchado el «Río de la Plata» á Cádiz, quedando el «Concha» en esta rada.

No ocurre novedad.

## UN FOLLETO

### La fundación Ochoa-Ondátegui

Con el fin de excitar el interés de las Autoridades, Corporaciones y particulares segovianos contra la incautación de los bienes que constituyen la fundación de Ochoa Ondátegui, incautación decretada por el Ministerio de Hacienda, los celosos defensores de aquella importante institución benéfica, don Luis Díaz, párroco del Salvador y don Pio de Frutos, han publicado un folleto en que hacen historia del expediente promovido á tal efecto y consignan opiniones y citas legales á su juicio apropiadas para cortar la incautación.

Consideramos que es el asunto digno de estudio y apoyo por parte de las Corporaciones de la ciudad y unimos nuestra voz á la de los Sres. Díaz y de Frutos, coadyuvando á la propaganda que intentan, reproduciendo en estas columnas, hoy y en días sucesivos, las breves páginas que contiene el folleto, á fin de que sea conocido por mayor número de segovianos:

Dice así aquel trabajo:

«Bajo la penosa impresión que nos produce cuanto viene á mermar derechos é intereses de la ciudad de Segovia, tan por nosotros querida, puesto que en ella radican nuestros afectos y cariños del alma y por ella sacrificáramos gustosos, no solo el esfuerzo de nuestra escasa inteligencia, sino cuanto somos y de valor poseemos, vamos á tratar de aclarar lo que por abandono de unos, por rigidez de otros y sobre todo por causa de funcionarios públicos, que extremando un celo mal entendido por los bienes pertenecientes al Estado, llevan á éste lo que en justa razón no le corresponde, con notable perjuicio de sagrados derechos y deberes instituidos al amparo de la Ley.

En estos días se ha dictado una Real orden procedente del Ministerio de Hacienda, ordenando la incautación al Estado del cuantioso capital que aún poseía la fundación benéfica de carácter particular tan renombrada en esta Capital, Ochoa Ondátegui, y que fué instituida con bienes propios para dotar doncellas, dar limosnas á pobres viudas, enseñanza y carrera mayor á niños pobres de esta Ciudad, con otras cargas piadosas que el Estado hoy acapara en gran parte para sí, declarando bienes pertenecientes al Instituto de segunda enseñanza los que pertenecen á conceptos y personas bien distintas.

Al proponernos aclararlo, no nos lleva otro objeto que el de que Segovia entera tenga conocimiento claro del asunto, para que aquellos segovianos que puedan y deban, procuren recabar por los medios legales que existen, el derecho á esos bienes de que hoy se priva á los naturales y residentes en esta Ciudad, digna de que se ocupen en su favor aquellos de sus hijos más preciaros, así como los que algún valer tienen en ella, en todos los órdenes de su régimen y gobierno.

Nosotros regamos al Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis y al Sr. Gobernador civil de la provincia, patronos antiguamente de la fundación, y sobre todo se lo rogamos al Excmo. Ayuntamiento, á la Junta provincial de Beneficencia, al Director del Instituto y á cuantas personas tienen interés por esta noble y leal Ciudad, lean con algún detenimiento este escrito y adopten las disposiciones precisas para la nulidad de la Real orden, hoy que hay medios legales para ello.

Funcionarios letrados de reconocida ilustración tiene la Corporación municipal á quienes encomendar el estudio del asunto, y si el pleito contencioso se impone para reivindicar tales derechos, no ha de faltar letrado que en representación de los perceptores de las cargas, haciendo renuncia de sus honorarios, defienda por Segovia tan razonada y justa causa. Que el Colegio de Abogados, si se hace necesario, le designe entre aquellos segovianos que ejercen este cargo en Madrid, pues seguramente todos ellos aceptarán con satisfacción honrosa tan importante encargo.

En defensa de fueros y derechos segovianos, todos estamos obligados á agruparnos sin distinción de personalidades y pues que el bien de muchos lo reclama, á él debe encaminarse el esfuerzo de todos. En la patria de Juan Bravo, no ha de faltar nunca, quien defiende con noble desinterés, derechos sagrados de sus habitantes.

(Continuará).

## La Corte en Sevilla

Sevilla 17.

El Rey, vestido de paisano y acompañado del general Echagüa, ha pasado esta mañana por las Delicias, llegando hasta la Palmara.

Cerca de este último sitio encontró el Monarca á su augusta esposa, que pasaba acompañada de su hermano el príncipe Leopoldo.

La Reina y el príncipe siguieron su paseo por la orilla del Guadalquivir, y D. Alfonso regresó á Palacio en automóvil.

Por la tarde salieron los príncipes á dar su acostumbrado paseo.

El Rey estuvo por la tarde en el tiro de pichón, entrando en el campo cuando se disputaban los tiradores una piña á ocho pájaros.

Don Alfonso resultó vencedor, después de una interesante lucha con el señor Camino.

Para celebrar el triunfo obsequió la Sociedad al Monarca con Champagne correspondiendo el Rey á estas atenciones dando de beber en su copa de plata á todos los socios.

La Reina presenció un partido de «sport», jugado por el príncipe Leopoldo y el cónsul de Italia.

## Instrucción pública

Escalafón

Los maestros de O. Obrada, Saldaña, Sanchonuño y Becerril, han remitido los respectivos escalafones.

Estadísticas

Se han recibido los estados escolares de Pradales y Sotosalvos.

Adultos

El alcalde de Zamarramala participa que al posesionarse el maestro interino del desempeño de aquella escuela, continúa funcionando las clases nocturnas de adultos.

Tomas de posesión

Se han posesionado con carácter interino de las escuelas de Zamarramala y Fuentesmilanos, don Ignacio Colmenarejo y don Ramón Heras Gimartín.

## La guarnición de Melilla

Según dice un periódico militar, la guarnición de Melilla la constituirán en lo sucesivo los dos regimientos de Melilla número 59 y Africa número 63 y la brigada del mando del general Carbó, los de San Fernando número 11 y Ceriñola número 41 y con ambas brigadas la Disciplinaria.

Cada cuerpo incluso la Brigada Disciplinaria, elevará su fuerza á 1.000 hombres distribuidos en cada uno de los cuatro regimientos en sus tres batallones.

El general Carbó salió de Madrid para la plaza africana.

## ENCIERRO Y MARTIRO

### Víctima de su mujer

San Petersburgo.—En una pequeña finca, de un pueblo cercano se ha descubierto un suceso espantoso y raro.

Un matrimonio, que durante algunos años estuvo al servicio de una familia aristocrática de Moscov, consiguió constituirse con sus ahorros un capitán modesto, lo suficiente para comprar una finca y vivir de lo que esta le produjera.

Pronto le hirió la desgracia, y el esposo, á consecuencia de una enfermedad, quedó ciego.

El carácter de aquel hombre varió desde entonces. De alegre y expansivo volvióse hosco y misántropo. Pero á nadie asombró este cambio, harto justificado por la desventura que le afligía.

Ella es que hace seis ó ocho meses el marido desapareció. Por lo menos, nadie desde entonces le veía.

Los vecinos trataban de inquirir qué había sido de aquel hombre y, algunos de ellos penetraron hace pocos días en la casa é interrogaron resueltamente á la esposa, sin que ésta, desconcertada por completo, contestara otra cosa que evasivas confusas.

Uno de los vecinos tuvo la idea de llamar á voces al desgraciado y, con grande asombro de todos, á esta apalasion contestaron débiles gemidos y una voz desesperada que decía:

—¡Aquí!... ¡Aquí!

Guiándose por el sonido de esta voz, llegaron los campesinos á la parte alta de la finca, y allí, abriendo un hueco en la pared, descubrieron un caabozo, que tenía tapiada por completo la puerta y la ventana.

Entre aquellas tapias y en aquel pe-

queño cuarto, que era un montón de inmundicias todo él, yacía el propietario de la finca desnudo, trémulo, lloroso, casi enloquecido por el dolor.

A las preguntas que se le hicieron contestó que su mujer le había encerrado allí, sin que él pudiera decir cuántas horas ó cuántos días llevaba en el encierro, porque había perdido la noción del tiempo.

Las explicaciones de la esposa han sido tan confusas, que nada puede deducirse de ellas, limitándose á decir que el esposo se había vuelto loco y que la maltrataba.

## CONSEJO DE MINISTROS

A las ocho de la noche terminó ayer el Consejo de ministros.

El ministro de Hacienda hizo una exposición detallada del estado actual del Tesoro y de la necesidad de fortalecer los ingresos, atendiendo singularmente á procurar una administración buena y á que paguen todos los que deban pagar, persiguiendo enérgicamente las ocultaciones, tanto en la contribución industrial como en la territorial.

El Sr. Cobián leyó á sus compañeros la real orden que hoy les dirigirá encargándoles le entreguen con urgencia los presupuestos. En dicha real orden les da algunas instrucciones para la confección de aquéllos, recordándoles los compromisos que el Gobierno tiene que cumplir con la opinión; pero limitando los gastos á las necesidades más perentorias y con arreglo á la situación del Tesoro que expuso el ministro de Hacienda.

Aunque las bases del indulto general estaban ya acordadas y autorizado el ministro de Gracia y Justicia para poner á la firma del Rey el decreto correspondiente, no ha querido el señor Ruiz Valarino dejar de cumplir un deber de cortesía con sus compañeros, y ayer tarde llevó al Consejo el decreto íntegro, que pondrá el lunes á la firma de Su Majestad.

Los ministros aprobaron la redacción de dicho decreto.

El ministro de Fomento se ocupó de la situación de las regiones que sufrieron grandes perjuicios á consecuencia de las últimas inundaciones, y dió cuenta de un proyecto de expropiación para construcción de carreteras, que crees remediará en parte la situación de aquellas regiones.

**Ampliación.—No hay compensación.—Cortes en Mayo.**

Una persona muy caracterizada y que tiene motivos para saber cuanto ocurre en el seno del Gobierno, ha asegurado que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde se examinó con detenimiento la misión que llevó el señor Montero Ríos cerca del jefe del Gobierno para llegar á una inteligencia los elementos que siguen al señor Moret.

Por unanimidad se acordó no acceder á ninguna pretensión de esos elementos, pues, según los ministeriales, el Gobierno ni necesita tutores ni directores, ni nada que se le parezca, pues se basta por sí solo, con el apoyo que le prestan los liberales de toda España, para desarrollar en el Poder el plan que tiene trazado.

Esos elementos distanciados del Gobierno, si desean estar al lado de él, pueden hacerlo; pero sin condiciones, como lo estuvieron el señor Canalejas y sus amigos cuando fué Poder el señor Moret.

De manera que en la conferencia que hoy celebrará el señor Canalejas con el señor Montero Ríos se enterará éste de que no hay transacción.

También se trató en el Consejo del plan electoral, y parece que se ratifica el acuerdo de que las elecciones de diputados y senadores se celebren en los dos últimos domingos de Abril próximo.

## SUETOS

Ayer falleció en Madrid don Carlos de Queralt y Fernández-Maqueira, marqués de Besora.

El finado, que era hermano de la marquesa de la Mesa de Ata, del conde de Santa Coloma y marqués de Albaseirrada, era persona muy querida en los círculos aristocráticos.

Era tío del alumno de la Academia

practicaron aceleradamente Freitas y Larrendu. Después, cuando estuvo provisto de remos, algunas armas, botellas de vino y comestibles, avióse á Barbazan que podía embarcarse para proceder á la exploración.

El francés apareció sobre cubierta pálido, y con visibles muestras en su semblante, de la honda pena que torturaba su corazón. Despidióse de su principal amigo con un tierno abrazo, y con una melancólica sonrisa del resto de sus compañeros, saltando seguidamente en el bote, que se hallaba ya atracado al costado del bergantín.

Fúese á la caña, y los dos marineros que le acompañaban remaron vigorosamente hacia una punta saliente de la isla.

Pocos momentos después, el bote, empujado así por los robustos brazos de Freitas y Larrendu, llegaba próximo á los peligrosos bajos que á modo de centinelas avanzados, defendían desde larga distancia aquella parte de la costa que Barbazan habían escogido para desembarcar, con objeto de dar principio á sus investigaciones, sobre el desagüe del río, que se imaginaba tener su nacimiento en la «Montaña Verde.»

Entonces fué preciso á los tripulantes de la lancha, vogar con suma prudencia, haciendo

## CAPITULO III

### El desembarco

Comenzaba ya á dibujarse sobre el horizonte la línea blanquecina que, separando el cielo de la mar, anunciaba la próxima aparición del astro del día, cuando el timonel, que gobernaba á barlovento de la isla de la Ascensión; cuya masa informe se recortaba con dureza sobre el ceniciento azul del cielo, recibió orden de arribar, al mismo tiempo que el piloto Rodríguez por disposición de Benito Soto, daba la de disminuir de vela el bergantín, y arreglar el aparejo para ponerse al paio.

Sus órdenes fueron puntualmente cumplidas; y un cuarto de hora después, hallándose el «Defensor de Pedro» como á una milla por la parte S. E. de la isla, mandó Soto cargar todas las velas, con cuya maniobra quedó el buque como enclavado en medio de las olas.

Conforme á las instrucciones del capitán, dispuso Maquel Antonio Rodríguez que un bote arriase de los pescantes; operación que

de Artillería don Hipólito Queralt, hijo de los marqueses de Albarrera.

Reciba la distinguida familia del finado nuestro pésame.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro estimado amigo el acreditado industrial de Pedraza, don José Vinuesa

De días  
Ayer celebró su fiesta onomástica, el conocido médico de esta población, don Julián Grimau de Urssa.

Con tal motivo, fueron muchas las personas que desfilaron por su domicilio, con objeto de felicitarle, siendo espléndidamente obsequiadas.

Reciba don Julián Grimau, nuestra felicitación.

De obras  
Se han terminado los trabajos en algunas obras del Municipio, de escasa importancia, consistentes en el adoquinado de calles y afirmado de las mismas.

Las obras del Matadero se llevan muy adelantadas.

Está completamente terminado el arreglo de las naves destinadas al sacrificio de las reses.

En breve se terminará el arreglo que se está llevando á cabo también en las oficinas de dicho centro, las cuales quedarán en un estado inmejorable.

Como anunciábamos en nuestro número de ayer, esta mañana se verificó en la iglesia de San Millán la misa de privilegio por el descanso eterno de la que se llamó en vida doña Eustaquia Matea Iglesias, madre del capellán del cementerio don Luis Martín Iglesias, nuestro estimado amigo, al que con este motivo, así también como á su distinguida familia, nos asociamos nuevamente á su acendrado dolor.

Un bando  
Se ha publicado un bando por la alcaldía, participando que habiendo llegado el período de la veda, queda prohibida toda clase de caza, excepto la de palomas torcazas, tórtolas y codornices.

Pídanse Sal Vichy-Etat, para bebés, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúsenese toda imitación.

Ha sido trasladado con ascenso á las oficinas de la Compañía de los ferrocarriles del Norte de Madrid, nuestro estimado amigo don Antonio Soria, el cual prestaba sus servicios en las oficinas de la Estación de esta capital.

Sea enhorabuena.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de don Anastasio Alvarez Ruiz, padre político de nuestro particular amigo el conocido industrial don Fermín Baus, testimoniando sus numerosos amigos, una vez más, las simpatías con que contaba el finado y su apreciable familia, á cuyo dolor nos asociamos.

**La Sociedad Anónima Cros.**

en su deseo de complacer á los numerosos agricultores que no comprando partida de vagón quieran adquirir directamente el Nitrato de Sosa, ha abierto un despacho desde 1.º de Febrero al público, en esta capital, en la calle Fernán García, 1, bajo (Azoguejo).

Restablecido  
El sábado último por la noche fué sorprendido por un ataque de esizistolia, poniendo en eminente peligro su vida, hasta el extremo de tenerle que administrar los Santos Sacramentos, nuestro estimado amigo el Profesor veterinario de Barnuy de Porreros don Mariano Callejo, el cual se encuentra completamente restablecido, debido al celo, pericia é ilustración del méico D. Domingo Vázquez, por cuyo motivo felicitamos á ambos señores.

La evacuación diaria es indispensable á toda persona, y esto se logra suavemente usando los GRAINS DE VALS, purgantes, laxantes y depurativos. Dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta en las farmacias.

Juzgado municipal  
Registro civil  
Se ha inscripto en el registro civil la partida de nacimiento de la niña Concepción García y García.

Per defectos en la línea telegráfica  
Por causas desperfectos en la línea telegráfica que pasa por el kilómetro 105 de la carretera de Madrid á Irún, han sido denunciados varios vecinos de Cerezo de Abajo.

Comisión que se reúne  
Esta tarde á las seis y media, se reunirá la comisión de industrias del Ayuntamiento para tratar de asuntos relacionados con el alumbrado público.

Visitando Segovia  
Un grupo numeroso de alumnos de un colegio de segunda enseñanza de Madrid, titulado «Ibérico», dirigidos por

dos profesores de dicho centro, han pasado el día en Segovia, visitando los monumentos artísticos que encierra.

En el tren de las seis y media han regresado á la corte, satisfechos de su breve excursión.

Niño lesionado  
El niño Vicente de Andrés, que se hallaba encaramado esta mañana á un árbol de los jardines del Camino Nuevo, cayóse al suelo á consecuencia de haberse desgajado una rama á la cual se había agarrado.

Dicha criatura se produjo una dislocación en el pie izquierdo, de la que ha sido curado en su domicilio.

De literatura  
Pérez Galdós «El caballero encantado»; precio 3 pesetas.

De Alarcón, toda la colección de novelas.

De Pereda, id. id. id.  
De López Silva, id. id. id.  
De Zola, id. id. id.  
De Xavier de Montepín, id. id. id.  
De Campoamor, id. id. id.  
De Espronceda, id. id. id.

E infinidad de otros autores tan conocidos como los indicados.

Colección de leyes manuales para llevar en el bolsillo.  
Colección de Manuales para obreros mecánicos de todas las industrias.  
Colección de tratados de Agricultura y Ganadería.

De venta en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

**ALCANCE DE MADRID**

POR TELÉFONO  
4 30 TARDE

La cuestión política  
Esta mañana se celebró entre Montero Ríos y Canalejas la anunciada conferencia, objeto estos días de la expectación pública.

La entrevista duró media hora y al salir el señor Canalejas de conversar con el señor Montero Ríos, mostróse bastante reservado, indicando únicamente que, dada la autoridad del señor Montero, á él había encomendado el fallo de la cuestión, siempre sobre la base de que el Gobierno rechazaría toda tutela que sobre él quisiera ejercerse.

Estas manifestaciones se interpretan en el sentido de que la concordia entre los elementos liberales no va á poder concertarse.

Puede decirse que, con respecto á las negociaciones de ayer, no se ha avanzado hoy un solo paso, y este aplazamiento de una solución tan esperada, es un nuevo motivo para no creer en la tan cacareada concordia.

Muerte de un terrorista  
En Barcelona se ha suicidado, arrojándose por un balcón del hospital en que se hallaba, el terrorista Francisco Calle, complicado en varios sucesos terroristas.

El desventurado suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

Al arrojarle á la calle, desde el balcón, quedó completamente destrozado.

Los funerales de Tattenbach  
Se han celebrado en la iglesia de San José, solemnes honras fúnebres por el difunto embajador de Alemania conde de Tattenbach.

Han asistido el ministro de Estado, el Nuncio de Su Santidad, el cuerpo diplomático y la Real familia.

Reformas en el ejército  
El ministro de la Guerra tiene proyectado llevar á cabo una amplia reorganización del ejército, dándole de una numerosa artillería.

Se crearán 16 regimientos de dicha arma.

Cada regimiento constará de tres grupos; cada grupo de tres baterías, y cada batería de cuatro piezas.

Además se crearán también cua-

tro grupos de obuses, y cuatro regimientos de Montaña.

Se dotará á la caballería é infantería de las ametralladoras necesarias, que formarán unidades á parte agregadas á cada una de las divisiones.

Canalejas á Sevilla  
El señor Canalejas ha manifestado que su marcha á Sevilla, no tiene por objeto consultar al Monarca nada que se relacione con la actualidad política, porque cuenta con la plena y omnimoda confianza de la Corona.

El rey á Madrid  
El lunes llegará á Madrid S. M. el Rey, para presidir un Consejo de ministros.

Una conferencia  
El general Aznar ha conferenciado con el jefe de Estado Mayor Central para tratar de subsanar las deficiencias observadas por el estado mayor de la campaña de Meilla.

La nueva artillería  
La nueva artillería de que se piensa dotar al ejército será construída en España, según manifestaciones del general Aznar.

Una tragedia  
En el cabo Espartel ha ocurrido una sangrienta tragedia.

Un maquinista de un buque ha herido á un fogonero á sus órdenes, por haberle este desobedecido.

Poseiones  
Al posesionarse el nuevo gobernador de Barcelona, se ha encargado de la presidencia de la Audiencia de aquel punto el magistrado don Martín Cereceda.

El temporal  
Comunican de Pamplona que durante toda la noche última no ha cesado de llover. Los ríos han aumentado su caudal en grandes proporciones.

De Tudela dicen que el Ebro ha experimentado gran crecida.

Una desgracia  
Comunican de Elorrio (Bilbao) que un obrero llamado Valentín Eguren, casado, vecino de aquella villa, que estaba trabajando en la extracción de piedra de una cantera tuvo la mala ocurrencia de cogerse á un cable eléctrico de alta tensión, quedando muerto en el acto por efecto de la descarga.

**BOLSA**  
COTIZACION DE AYER

Interior.....	87'60
Amortizable al 5 por 100.....	101'75
Acciones del Banco.....	460'00
Acciones de Tabacos.....	382'00

CAMBIOS

París á la vista.....	6 80
Londres á la vista.....	26 80

**GUERRA.**

**VENTA**

Procedente de testamentaria, se vende un tronco de caballos, otro de mulas y varios coches.

Razón, don Mariano García, plaza de San Martín, 6.

**Ama de cría**

Se ofrece para casa de los padres, una soltera de 28 años, con leche de un mes y en buenas condiciones.

Dará razón Feliciano Medina, en Turégano.

**Se venden**

en Coos, mil fanegas de a garrobas y mil de cebada, á 8 y 7 pesetas, respectivamente, en la panera de

**D. Daniel Rubio**

**Unión Electro industrial**

Esta sociedad celebrará Junta general ordinaria, en su domicilio el día veintiocho del actual, á las once de su mañana, para deliberar y acordar acerca de los asuntos expresados en el artículo 28 de sus Estatutos, en atención á no haberse constituido la Junta el día quince del corriente, por no haber con-

currido suficiente número de accionistas.

Santa María de Nieva 16 de Febrero de 1910.—El Presidente del Consejo de administración, Telesforo Ceballos.

**Diario religioso**

Santos para mañana  
San Gabino.  
**CULTOS PARA MAÑANA**

En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

**NITRATO DE SOSA**

garantizado, conteniendo del 15 al 16 por 100 de azoe.

Lo vende á veintisiete pesetas los cien kilos

**ANTONIO ESCORIAL**  
SEGOVIA

Comercio de Tejidos Nacionales y Extranjeros

DE  
**CARLOS TABLADA**  
Cervantes, 38.—SEGOVIA

Leed este interesante anuncio

Regalo un día de venta íntegro todos los meses

A COBRAR LOS TICKETS DEL 21 DE ENERO

Parroquianos, repasad los tickets y ved los que tenéis de esa fecha y tenéis derecho á percibir el valor de los mismos

**Al público en general**

Este acreditado y conocido establecimiento, tiene Caja registradora, de las más perfeccionadas hasta la fecha. Todas las compras que se efectúan van acompañadas del tickets con la fecha y el valor de las mismas. Todos los meses regala un día de venta íntegra, y en el establecimiento, y por mediación de este popular Diario, todos los primeros de mes, anunciaré el día designado. (Exceptuando siempre los domingos que por la ley del Descanso Dominical, no se hacen operaciones mercantiles.

Este establecimiento garantiza las compras con los tickets, y quien me pruebe que haya quien venda más barato, en igual clase de géneros, tendrá derecho á reclamar la diferencia.

Es el comercio que más barato vende, y más beneficios dá al público en general; probado lo tiene con su numerosa clientela.

Anuncio el beneficio que hago para que el que lo ignore disfrute del mismo

A cobrar los tickets del 21 de Enero, día favorecido en ese mes

Grandes surtidos en lanas, sedas y mantillas para la próxima Semana Santa.

**Carlos Tablada**  
**Cervantes, 38.—SEGOVIA**

**¡Labradores!**

Comprad el NITRATO DE SOSA á la Sociedad Anónima Cros

Su historia de diez años en relaciones con los agricultores de esta provincia es su mejor recomendación.

Delegado en Madrid: Mariano Matesanz, Jovellanos, 5

**A LOS LABRADORES**  
**FELIPE SANZ ESCORIAL,**

que no cesa por adquirir, con ventaja y beneficio para el labrador, importará en breve una considerable partida de

**NITRATO DE SOSA**

que acaba de comprar y que tiene el gusto de ofrecer á los labradores para la próxima campaña, agradeciéndoles á los que deseen comprar en esta casa, hagan el pedido á la mayor brevedad, para poder servirles en su día y directamente donde lo deseen. Los pedidos á

**Felipe Sanz, de Pinarnegrillo**  
**(SEGOVIA)**

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelas, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la nueva exposición de retratos en el port 1 de la casa.

EMULSION MADAI

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo Rasimilable. y econstituyente, tónico, nutritivo...

L' Assicuratrice Italiana.-Milán

Compañía de Seguros contra Accidentes: Colectivos, Individuales y responsabilidad civil

Establecida en España con arreglo á la ley

FONDOS DE GARANTIA: LIRAS 9.536.459,59

SINIESTROS PAGADOS: LIRAS 17.042.707,79

SUCURSAL ESPAÑOLA:

BARCELONA. Paseo Colón, 17

SUBDIRECTOR EN SEGOVIA:

Don Pablo de Pablos - Calle de Domingo Soto, núm. 1

Anuncio aprobado por la Comisaría General de Seguros.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10 Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico

Camisería fina, Mercería, Paquetaría y Juguetes

Esta casa cuenta con grandes existencias en géneros de punto como son: camisetas y pantalones para señoras, caballeros y niños...

«El Toledano» Plaza Mayor, 33 y 34 (Al lado del café Montañés)

JARABE FENICADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho...

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali. Plaza Mayor, número 41 planta baja.

La borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este COZA maravilloso Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc.)

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor...

COZA HOUSE 76, Wardour Strt, Londres, 330, Inglaterra. Depósitos en Segovia: Farmacia de J. de la Torre, Juan Bravo, 47, y Plaza Mayor, 3.

Compagnie d'Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES (FUNDADA EN PARIS EN 1819)

Table with financial data: Capital social (completamente desembolsado), francos... 2.000.000; Reservas efectivas, francos... 24.665.000; Primas á cobrar, francos... 78.621.586

Esta Compañía la más antigua y rica de las francesas ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA: Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero) José Ramón Santlago



LA SUPREMACIA DE LA MAQUINA SINGER... ESTABLECIMIENTO EN SEGOVIA 12, Isabel la Católica 12

Información mercantil de EL ADELANTADO

Table with market information for Segovia, including prices for wheat, barley, and other goods in various locations like VALLABOLIO, AREVALO, FUENTEFLEAYO, AYLLÓN, PEDRAZA, and CUELLAR.